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郑州楼市的价格会不会在奥运会后下跌，
这是决定消费者现在是否放弃观望、进而入市
购房的重要因素。虽然中房协的副会长孟晓
苏上月底在郑大声呼吁：该出手时就出手，不
管是投资还是自住，目前都是买房的好时机，
全国楼市的真正“拐点”两年后才会出现。

但是，消费者显然不这么认为。本地一
家媒体 7月份的一份调查显示：60.5%的购房
者认为奥运会后郑州房价会下跌，其中34.5%
认为会微跌，26%认为会大跌。不管是微跌还
是大跌，总之都是和楼价量跌价涨的现实大
相径庭的。有了这种预期，难怪 78.55%的参
与调查者会表示，他们不会被目前各楼盘推
出的各种促销措施所打动。

购房者是聪明的，经过十年来与开发商的
较劲，他们已变得越来越成熟了，小恩小惠冲
昏不了他们的头脑。他们清楚地知道，现在日
子最难过的是开发商。现在主动权操在买家
手中，只要政府不在这个节骨眼上出手救市，
只要持币待购的消费者能沉得住气，不为开发
商的小恩小惠所惑，就能最终逼迫开发商撕破
欲遮又掩的“暗降”面孔，改以“明降”示人。

总之，购房者认定，房价一定要降、一定
会降、一定能降！而且降的幅度应该足够大，
只有到了这时，他们才肯松开捂紧多时的钱
包购房置业。而奥运会的结束已被普遍认为
是这一历史性转折的开始。

晚报记者 卢志峰

在每个项目的售楼处，工作人员都细致地
为前来看房的购房俱乐部会员讲解着自己项
目的品质与优势所在，国贸中心的城市综合
体、名门国际的私人小户公寓、逸品香山的电
梯洋房、明天花园3期非常男女的小户专家，还
有威尼斯水城的3期都深深吸引了前来购房的
俱乐部会员。

在名门国际售房部，其经理周飞介绍说，
名门国际位于农业路与东明路交会处，而农业
路附近的片区目前还没有在售的小户型住宅
项目，所以在这样的地段开发小户型非常适合
年轻人居住，同时在户型设计上，也改变了以
往的设计理念，让小空间发挥大户型的作用，
满足了民生购房的理念。

在鑫苑·逸品香山，市场推广部的管家民对

记者说，就郑州目前的房地产市场来看，房地产
行业进行了一系列的调整，过去开发商建造的
多是一些大众化产品，但是现在已走向差异化
路线，可满足不同消费者的需求。管家民说，鑫
苑·逸品香山就仿佛一位艺术大师在最适合的
区域、位置最好的玉石上雕刻的最美的花。

明天花园销售部的李经理说，最近一段时
间来明天花园看房的市民非常多，大多都是一
些准备结婚的年轻人，一方面是因为明天花园
作为一个大社区，有较高的品质；另一方面也
是因为目前正在销售的3期产品非常男女已经
是现房产品，加上该公司在郑州市也有较高的
知名度，同时项目的产品户型设计、40%的绿化
率等多方面原因使得产品正符合当今市场民
生购房的需要。

“地产与奥运” 之分析篇

楼市：奥运之后见分晓？

当从紧的货币政策作为对房地产市场宏
观调控的手段开始发挥威力的时候，当消费
者预期房价将会下跌因而采取观望等待的态
度从而使市场销售锐减时，“救市论”也开始
浮出水面。矫枉是否已经过正？房地产商资
金链的断裂是否会引发金融危机？虽然有关
深圳断供潮的说法已被易宪荣等人批驳得体
无完肤，但联系到美国次贷危机的严重后果，
这种担心也并非空穴来风。

然而，中央政府似乎初衷不改，在众多开
发商都对下半年金融政策的微调抱有极大期
待的时候，他们最终发现，原来松绑的是别
人，而自家身上的绳索依旧没有放松的迹
象。在这种形势下，地方政府面临着一种极
为棘手的局面。一方面，快速上涨的房价已

经影响到和谐社会的建设，必须促使它回归
理性；另一方面，又须避免房价的大涨大跌从
而对地方经济发展带来消极影响。如果说，
京深沪穗等一线城市的投机泡沫需要一挤再
挤，那么判断像郑州这样的介于二、三线之间
城市房价的合理水平，则的确需要谨慎的态
度。目前，像南京、重庆等一些城市，地方政
府已经采取了一些措施，试图刺激低迷已久的
楼市，效果如何，尚待观察。而以目前郑州楼
市扑朔迷离的气氛、买卖双方相持不下的局
面，政府如何求解，看来还是一个未知数。

在局势不明朗的情况下，决不能贸然入市
干预。是柳暗花明，还是山重水复？也许，这
就是政府部门对奥运后楼市前景能够渐趋明
朗从而为决策找到坚实依据的一种期待吧。

像房地产这样一个需要大量资金才能玩
转的行业，保证资金链的顺利衔接对开发商来
说是头等大事。而现在的政策环境和市场环境
恰恰对开发商的资金链构成了严重的威胁。据
郑州市统计局对本市50家重点房地产企业今年
上半年的调查，资金来源充裕的企业只有3家，
而75%的企业资金紧张的原因是因为受到销售
量下滑、定金及预付购房款减少、资金回笼慢的
影响。顾云昌前不久在郑州再次提醒开发商：

“一定要誓死捍卫资金链，从前是以争取拿地为
主，现在要争取有现金。现金为王。”

现金从何而来？当然是从销售而来。可眼
下的情况是，购房者认定房价会继续下跌，因而捂
紧钱袋，持续观望。开发商则对降价心有不甘：现

在什么东西都在涨价，为什么我的房子反而要降
价？再说，降到什么价位才能被接受呢？3000元
吗？怎么可能？还不够我的成本嘛，优惠倒可以
商量。再进一步说，房子就像股票，都是买涨不买
跌，一旦实际下跌证明了心理预期的下跌，那
就会一路跌下去，什么时候才是个头啊！

这里，开发商的定海神针是所谓的刚性
需求。城市化进程那么快，市民对改善住房
条件的要求那么强烈，怎么可能一直持币观
望，作祟捣乱的是外部环境，是心理预期。一
旦购房者认清了房价只会上涨不会下跌的形
势，被压抑的刚性需求就会如火红的钢水喷
涌而出，再次烧红楼市。在很多开发商看来，
这一天的到来已经不远了，就在奥运之后。

购房者：降价才是硬道理

开发商：优惠可以不降价

8月份是房地产市场的淡季，同时也是北京奥运赛程正在火
热进行的时刻，但是，为使真正需要购房的市民能买到自己理想
的房源，本报特与郑州众多开发商在上周六联合举办了民生体验
购房活动。

往年要等到9月份房地产开发公司才会启动的“金九银十”
促销活动，今年都纷纷在8月份提前举行，这也使得本报的看房
直通车成了百姓首选参与的活动，因为这样不但可以获知最新的
楼房销售情况与房产企业零距离接触，也可享受更多晚报购房会
员的优惠信息。 晚报记者 李志敏 文/图

8月 16日上午 8时，天气凉爽，清风宜人。
在紫荆山人民会堂广场前，由本报组织的民生
体验购房活动已经拉开了序幕，几名工作人民
正在做准备工作，提前为参加民生体验购房
团的乘客准备食品与饮料，迎接购房团会员
的到来。8 时 50 分，看房团的会员们陆续赶
到，满载 50余名会员的大巴直奔当天要去的 5
个精品楼盘。

“没有想到今天参加看房的朋友这么多，
幸亏来得早，要不然就赶不上了。”8时 50分赶
到现场的白女士和爱人原本起了个大早，但由
于路程较远，加上堵车，却成了当天乘坐看房
直通车看房的最后两名乘客，不过看到其随身

携带的看房装备笔记本、水壶、面包，显然是做
好了看房的充分准备。在当天参观的郑州国
贸中心、名门国际、鑫苑·逸品香山、明天花园、
威尼斯水城几家楼盘的售楼处，白女士都进行
了详细地询问，认真地作了对比、咨询并做好
记录。

“我这次看房就是想为自己买一套90平方
米左右的房子，要靠着文化路附近，够住、可租
是我购房的标准。今年 40岁的王女士坦诚地
告诉记者，“做家长的必须得有超前意识，现在
把房子买下来，简单装潢一下，先租出去获得
一些租金回报，等孩子上高中了，再搬进去住，
这叫投资、居住两相宜！”

民生体验之好楼盘让人目不暇接

民生体验之好产品还要有好价位

在看房直通车活动中，唐女士每到一处房
地产项目售楼中心，首先要问的就是房价。她
告诉记者，她听说外地的房价开始降了，虽然郑
州目前还没有出现降价的楼盘，但是对于未来
房价走势她看不清，害怕买了房子后房价会降，
买亏了。抱有唐女士这种心态的人不是少数。
他们不是房地产政策的研究者，也不是经济学
家，对于房价的涨或跌，只能通过市场表象来判
断是买或是不买。

让唐女士感到满意的，就是各家房产公司
针对晚报购房团的会员推出的优惠活动。

这次针对所有晚报购房会员，郑州国贸
中心特推出了在正常销售的基础上额外享受

一个点的优惠；在名门国际，其销售价格为每
平方米 4580 元起，远远低于周边市场的均
价，参加其 VIP 会员还可以享受 1 万元抵 2 万
元的优惠；在明天花园，销售部针对购房团的
会员推出系列优惠活动，购 32~44 平方米户
型 5000 元抵 2 万元，购 60~71 平方米户型 1 万
元抵 2 万元，购 71~75 平方米户型 2 万元抵 4
万元，购 75~84 平方米户型 2.5 万元抵 5 万元
等优惠，同时还有部分价位在 3980 元的特价
房；在鑫苑·逸品香山，除了正常优惠外，建
投鑫苑市场推广部的负责人又专门对晚报购
房团的客户申请了小户型 500 元、大户型
1000 元的优惠。

民生体验之好实惠当然多多益善

孙昱 图

奥运过后，
对楼市期待还是出手

大概自今年春节过后，记者在同诸多楼
市中人谈话聊天时，发现一个有意思的现象：
面对那些有政府背景的人士，当问到有关部
门下一步准备出台何种措施以破解当前房地
产市场买卖双方的胶着局面，促使本地楼市
健康和可持续发展时，他们总是顾左右而言
他地连连道：等奥运会开过后再说。

面对那些正为楼市低迷和银行收缩信贷而
忧心忡忡的开发商，当问到他们准备使出什么招
数化解危局、拯救自己的资金链时，他们总是一
脸坚强地说：先撑着，撑过奥运会开完再说。

面对那些持币待购的人，当问到他们打
算何时抛弃观望和等待，出手购房时，他们总
是用一副似乎胸有成竹的神情点头道：还是
再等一等，等到奥运会开过之后再决定。

这当然不是什么特别奇怪的现象。奥运
对中国经济的影响、对股市的影响、对楼市的
影响是显而易见的。即使是像郑州这样一个
内地的中等城市、非奥运比赛承办城市，有形
的和无形的、直接的和间接的奥运效应也是
毋庸置疑的。然而，从上述那些异口同声的
回答中，我们仍能读出一种不同寻常的期待：
似乎对于楼市来说，奥运会就是一座里程碑，
是一道分水岭，是一个转折点。似乎当奥运

的舞台人走
灯熄之后，楼市的
舞台肯定要发生些什么，而
这将要发生的事情会打破
沉闷已久的混沌局面，会使
尘埃落定，从而一切都变得
清晰明澈，会使定格多时的
人物重新活动起来，继续上
演有声有色的话剧。

那么，他们期待的是什
么呢？


